

L'Assemblée Départementale du Groupe ANR91 de l'Association Nationale de Retraités s'est tenue, encore une fois, le 27 mars 2025, à la belle salle des fêtes d'Étampes mise, autrefois, gracieusement à notre disposition par le maire de la ville, mais dorénavant la gratuité n'est plus de mise.

71 participants, adhérents (66) et invités (5), se pressent dès 9 h autour d'un buffet où leur est servi le traditionnel café d'accueil.

Le Président, Jean CORDOBA, ouvre l'Assemblée Départementale à 9 h 30 et remercie, d'une part chaleureusement le Maire d'Étampes, par l'entremise de Monsieur Gilbert DALLERAC, Adjoint chargé des aînés, et de Madame Elisabeth DELAGE, Adjointe chargée des sports et des associations pour la mise à disposition de la salle, et d'autre part les adhérents venus nombreux à notre Assemblée Départementale, même si nous constatons une baisse du nombre de participants par rapport aux années précédentes, ainsi que les personnalités qui ont répondu à notre invitation,. D'autres invités n'ont pu se joindre à nous pour diverses raisons et ils sont bien entendu excusés.

Avant de commencer notre Assemblée Départementale notre Président demande à l'assistance, de prendre le temps de se recueillir à la mémoire des 46 adhérents décédés au cours de l'année 2024.

Ensuite le Président Jean CORDOBA présente le rapport moral

L'année 2024 a vu persister dans leurs errements les hommes et la nature. En effet conjointement aux déchaînements des hommes, conflits de plus en plus nombreux dans le monde, la nature nous a fait supporter ses dérèglements climatiques (sécheresse puis pluies abondantes et inondations, ..), ce qui engendre de la morosité et une ambiance anxieuse de la population.

Au niveau national l'instabilité politique n'était pas de nature à rassurer les françaises et les français et surtout, cette instabilité a eu des répercussions sur les projets gouvernementaux, et en particulier ceux qui intéressent les âgés. En effet les derniers mois de 2024 ont été consacrés à l'élaboration de la loi de Finances et à la loi de financement de la Sécurité Sociale qui risquent d'impacter fortement le pouvoir d'achat des retraités.

Malgré une augmentation exceptionnelle des retraites de 5,3 % en 2024, le pouvoir d'achat des retraités subit une lente et constante érosion. Il est mis à mal par des augmentations touchant, en particulier, les dépenses contraintes. Malheureusement cette tendance risque de s'aggraver car actuellement l'exécutif envisage pour cette année de ne pas augmenter les pensions de retraites au niveau de l'inflation.



De plus il faut noter que l'état abandonne, de plus en plus, ses territoires (moins de services publics), Ce désengagement touche plus particulièrement les plus âgés moins rompus « au numérique » et les démarches administratives s'en trouvent ainsi de plus en plus complexes pour eux. En 2024 il s'est passé beaucoup de choses et pas que du bon pour les retraités qui ont encore été une cible idéale.

L'année 2024 a vu disparaître le COGAS (Comité de Gestion des Affaires Sociales) et la DNAS avec la création, au 1er octobre 2024 d'un CSE à La Poste. Ce

changement fondamental entraînera un certain nombre de conséquences dans le domaine social à La Poste, et en particulier la disparition de la subvention que cette dernière nous accordait.

Mais soyons optimiste, peut-être que le CSE ne nous oubliera pas car l'ANR figure sur une liste d'Associations susceptibles de recevoir une subvention au titre d'Associations œuvrant pour la solidarité et les affaires culturelles.

Une préoccupation majeure perdure depuis quelques années c'est la survie du monde associatif. L'ANR au plan national et notre groupe souffrent, comme les associations du même type, d'un mal chronique : la perte de nos adhérents. De plus aujourd'hui, les associations fonctionnent grâce aux retraités que nous sommes, et si nous ne trouvons pas de nouveaux bénévoles plus jeunes nous sommes appelés à disparaître. Alors je lance un appel solennel à l'aide. Il nous faut vraiment pouvoir compter sur des adhérents toujours plus nombreux, prêts à s'engager à nos côtés, à consacrer quelques heures à leur association. Si ces forces vives viennent à nous manquer, alors nous aurons de plus en plus de mal à gagner nos combats.

Nous sommes tous, nous adhérents ANR des recruteurs en puissance, et nous comptons sur vous pour faire connaître l'ANR, parlez-en autour de vous.



La parole est, maintenant, aux acteurs de l'ANR91....

Le rapport d'activités est présenté successivement par :

Jean CORDOBA

Le nombre des adhérents du Groupe ANR 91 diminue lentement mais continuellement. Les effectifs en fin d'année 2014 étaient de 1428, en fin d'année 2024 de 810 (907 fin 2023). Au cours de l'année 2024 nous avons enregistré 107 sorties (46 décès, 1 mutation sortante, 43 démissions et 17 radiations) et seulement 10 entrées.

La photographie des effectifs démontre que 730 adhérents ont plus de 70 ans (dont 384 ont plus de 80 ans), La moyenne d'âge de notre groupe est de 81,5 ans et nous devons donc dynamiser notre recrutement et rajeunir les effectifs en nous ouvrant à tous les retraités qui partagent nos valeurs si nous voulons pérenniser notre Association et le Groupe ANR91 en particulier.

Au cours de l'année 2024 l'ANR91 a fait beaucoup de choses et les divers rapports qui vont vous être présentés dénotent une volonté sans faille des bénévoles qui ne comptent pas leurs heures pour faire vivre notre groupe et agir dans l'intérêt de tous. Comme vous le verrez lors des interventions des divers responsables tous les mois (ou presque) des activités ont été proposées ; ce qui a nécessité de leur part une grande disponibilité et un fort engagement, et je les remercie.

Mais il nous faut aussi pouvoir compter sur plus de bénévoles, des collègues qui acceptent de donner de leur temps, de prendre des responsabilités afin d'accroître notre offre d'activités.

Aujourd'hui ne nous laissons pas aller vers trop de pessimisme, le Groupe ANR 91 vit encore bien et nous sommes là pour passer une bonne journée en essayant de mettre en sursis nos soucis quotidiens.

Je remercie pour son investissement l'ensemble de l'équipe, sans oublier les distributeurs bénévoles qui ont distribué 228 colis à nos aînés de plus de 85 ans.

L'année 2024 a vu également la poursuite du développement de notre communication afin de nous faire connaître et Rémi vous en parlera mieux que moi dans quelques instants. Personnellement je le remercie vivement pour toutes les actions de communication qu'il mène vers les structures territoriales ou autres pour faire savoir que l'ANR91 existe. Ces actions sont un investissement sur l'avenir.

Mais surtout ne perdons pas de vue les objectifs de l'Association : se retrouver, se défendre, s'entraider, s'informer et se prémunir.

Rémi SERVOT

En ce qui concerne la communication, l'information des adhérents est réalisée principalement par



- La Voix de l'ANR,
- le Canard du 91 qui paraît trimestriellement,
- la lettre d'info (mensuelle)

- le flash de la défense des retraités (mensuel)
- Les FLASHS-INFOS par internet aux adhérents qui ont donné leur adresse mail (12 en 2024),
- les sites Internet (national et celui du Groupe ANR91),
- le triptyque pour la prospection,
- notre présence sur le site dédié aux associations « Infolocale »,
- Les Pages Facebook. Siège et 91

Enfin une adresse mail et une ligne téléphonique sont également à la disposition des adhérents pour entrer en relation avec le Groupe 91.

Notre bulletin d'information « Le Canard du 91 » a été relooké et imprimé en couleur. Il est diffusé par mail et par courrier.

Il convient de noter que notre site Internet (<https://www.anressonne.fr/>) est actualisé dès que nécessaire (10 à 20 fois par mois), et depuis sa mise en service le site a enregistré 146 000 connexions.

Nous avons besoin de l'aide des adhérents pour transférer la mise à disposition du Canard à tous leurs amis, aux élus, faire connaître notre site internet et notre Facebook.

Gisèle HEYER

Dans le domaine de la solidarité, en fin d'année 2024. 228 colis ont été distribués par 50 bénévoles. Cette action a généré, 399 heures de distribution, 1947 Kms parcourus. Un grand merci à tous les bénévoles pour leur disponibilité et pour leur implication démontrées dans cette action de solidarité très appréciée des anciens, et pour leur générosité car 98% des frais kilométriques ont été reversés en dons par les bénévoles, à l'association, un grand merci à eux.



Christiane PIERSON

En 2024 ce sont 82 cartes qui ont été adressées à ceux et celles qui atteignent 80 ans (47), 90 ans (33) et 100 ans (2). Près de la moitié des personnes concernées sont sensibles à cette délicate attention et remercient à leur tour l'ANR soit par courrier, soit par téléphone.



Antoinette SUIRE, Nicole CLAVIÈRES, Jeannine SERVOT et Françoise MOLIN



1 147 tickets de tombola ont été vendus, le Comité tient à remercier chaleureusement tous les adhérents qui participent à l'achat des billets de tombola soit dans les diverses activités organisées, soit par correspondance.

Il a été organisé deux LOTO, deux sorties, des repas, un séjour, un voyage en Italie (côte Amalfitaine), un après-midi photos/vidéos, une sortie théâtre, un spectacle à Longjumeau.

Une nouvelle activité, après-midi jeux, a réuni, le 17 mars 2025, 14 personnes (bien pour une première), Cette activités va être renouvelée au cours du dernier quadrimestre 2025.

Le programme 2025 a été présenté.

Francis SUIRE

24 sorties pédestres regroupant 351 participants pour un total de 6 548 Kms parcourus ont été organisées tout au long de l'année 2024 malgré une 'concurrence' qui se développe de plus en plus dans les municipalités. Cette activité représente 22 randonnées, une semaine de randonnée à Oléron et une sortie « de voisinage » (séjour de courte durée) dans l'Orne. Une promenade dans Paris a réuni 19 participants et 31 personnes ont participé à une journée champêtre

Comme pour les loisirs le programme 2025 a été présenté.

Le rapport financier 2024 présenté par Jeannine SERVOT

Les comptes 2024 ont été présentés et font apparaître un déficit de 3 035 €. Un examen poste par poste des dépenses et des recettes a, brillamment, été réalisé par la trésorière, et les variations entre 2023 et 2024 ont été détaillées.

Jocelyne VALENTIN et Gisèle ROLLAND



indiquent que la vérification des comptes effectuée dans le cadre de la Commission de vérification des comptes n'appelle aucune remarque et demandent à

l'Assemblée de donner quitus à la Trésorière, pour l'année 2024.

Les différents rapports présentés (moral, activités et financier) sont soumis au vote de l'Assemblée Départementale par le Président et tous sont approuvés à l'unanimité.

Amicale-Vie

Enfin pour terminer ce tour d'horizon n'ayant plus d'Ambassadrice de l'Amicale-Vie pour le département de l'Essonne une présentation panoramique de l'Amicale-Vie, de la situation nationale et départementale et un rappel des conditions d'adhésion à l'Amicale-Vie ont été présentés par Jean CORDOBA

Renouvellement partiel de membres du Comité ANR91

Depuis le renouvellement du Comité départemental ANR91 en 2023, 4 membres ont démissionnés (3 rééligibles en 2025, et un en 2027).



Sur les 10 membres sortants 9 sont à nouveau candidats, et un ne se représente pas. De plus, suite à l'appel à candidature publié dans le Canard de décembre 2024 nous avons enregistré une nouvelle candidature au Comité.

Tous les candidats sont élus, à l'unanimité, et le futur Comité Départemental du Groupe ANR91 sera composé de 20 membres dont 10 membres rééligibles en 2027, et 10 membres rééligibles en 2029.

Suite à cette élection, le nouveau Comité se réunira le lundi 31 mars 2025 afin d'élire le nouveau bureau.

A la pause, programmée avant les interventions de nos invités le représentant d'AZUREVA, a animé un stand qui a connu un beau succès.

Les différents intervenants extérieurs ont alors, tour à tour, pris la parole

Monsieur Bernard MOULON, Président de l'Union Nationale des Personnels et retraités de la Gendarmerie qui devait être des nôtres s'est désisté en dernière minute pour des raisons personnelles.

Monsieur Jean-Paul PIERSON Président de la section de la Mutuelle Générale de l'Essonne, informe l'assemblée des modifications de gouvernance suite à l'alliance avec CNP Assurances. Il indique également que La Mutuelle Générale n'a augmenté ses cotisations que de 3,5% alors que la majorité des autres mutuelles ont augmenté les leurs de 7% à 14%. La prochaine cotisation sera demandée en avril 2026 suite au rapprochement de La Mutuelle Générale et de CNP Assurances. Il signale également que les agences départementales sont fermées mais l'organisation territoriale est inchangée. Les retraités restent gérés par La Mutuelle Générale et l'alliance a apporté 40 millions d'euros à La Mutuelle Générale

Monsieur Francis HAAG, Président du groupe ANR77, nous a informé des problèmes de gouvernance que ce Groupe rencontrait et donc ses difficultés pour lui de recruter, d'organiser des activités, etc

Monsieur Patrick DZIURA, secrétaire de la section 75/91 de la Tutélaire, présente les prestations offertes par la Tutélaire, et signale qu'une plateforme juridique donnent à la demande des conseils. Comme pour La Mutuelle Générale la cotisation de la Tutélaire a été contenue à 1,5%. Enfin il est à noter que la Tutélaire se diversifie.

Monsieur Frédéric PEROT représentant AZUREVA a salué l'assistance et rappelé les offres d'AZUREVA dans le domaine des loisirs et séjours.



Madame Armelle ROY, Trésorière Nationale de l'ANR a eu tout le temps nécessaire pour son intervention.

Elle a adressé les salutations du Président National et des membres du BN, et ensuite elle a abordé :

- dans un premier temps les rôles respectifs des groupes ANR et du Siège
- le recrutement et la fidélisation des adhérents
- les ressources de l'Association
- le bénévolat,
- la solidarité

Aux environs de 12 h 30 / 12 h 45 le Président Jean CORDOBA, clôture l'Assemblée Départementale 2025 en remerciant une nouvelle fois tous ceux et celles qui ont honoré de leur présence cette Assemblée Départementale et invite les participants à se retrouver

dans un premier temps autour du pot de l'amitié et à partager ensuite l'excellent déjeuner amical.

Tout au long du repas, fort apprécié par les participants, a eu lieu le tirage de la tombola effectué de manière magistrale par Nicole CLAVIERES, Antoinette SUIRE et Jean-Louis BISCARRAT.

Toute l'assemblée s'est quittée vers 17 H 30/ 18 H, enchantée, aux dires de chacun, de cette journée conviviale et en se disant à l'année prochaine.

Le Président

Jean CORDOBA



Les Photos de l'assemblée Départementale 2025

<https://photos.app.goo.gl/fGaukqqtDZ6R8p2ZA>

Les Heureux Gagnants de notre Souscription



Jean-Paul PIERSON, remet le second lot



ORGANIGRAMME DU COMITÉ 2025/2027

Lors de l'Assemblée départementale du 27 mars 2025, il y a eu un renouvellement partiel des membres du Comité. Tous les candidats ont été élus par l'assemblée départementale à l'unanimité.

Le nouveau Comité compte désormais 20 membres dont 10 membres rééligibles en 2027 et 10 membres rééligibles en 2029.

De même les vérificatrices aux comptes, Gisèle ROLLAND et Jocelyne VALENTIN, ont été également réélues lors de l'Assemblée départementale.

Suite à cette élection le Comité départemental s'est réuni le lundi 31 mars 2025 afin d'élire un président et former un nouveau bureau.

Lors de la réunion du Comité un nouveau bureau et un bureau élargi ont été élus à l'unanimité.

BUREAU

- Président d'honneur : Gérard AUSSEIL
- Président : Jean CORDOBA
- Vice-Présidents : Rémi SERVOT et Jean-Paul PIERSON
- Secrétaire : Annick CORDOBA
- Secrétaire Adjoint : Jean CORDOBA (gestion du fichier des adhérents)
- Trésorière : Jeannine SERVOT
- Trésorière Adjointe : Nicole CLAVIERES.

Responsables SPHÈRES D'ACTIVITÉS :

- Communication : Rémi SERVOT
- Voyages et séjours : Jeannine SERVOT
- Sorties-activités-loisirs : Nicole CLAVIERES et Antoinette SUIRE
- Tombola : Nicole CLAVIERES et Antoinette SUIRE
- Loto : Françoise MOLIN, Jean-Louis BISCARRAT et Daniel DENIS DIT CALWA
- Marches : Francis SUIRE
- Relation avec les élus et les corps constitués : Jean CORDOBA, Gérard AUSSEIL et Rémi SERVOT
- Solidarité - Carte d'anniversaire : Christiane PIERSON
- Solidarité - Colis de fin d'année : Monique AUSSEIL (conseillers : Gislaine et Jean-Pierre GUY)
- Recrutement : Jean-Pierre GUY
- Autres membres du Comité : Jean-Claude CLAVIERES, Gislaine GUY, Gisèle HEYER, Nicole MAURIN, Philippe THERIAUD
- Ambassadrice Amicale-Vie :
- Commission de contrôle de trésorerie et de comptabilité : Gisèle ROLLAND, Jocelyne VALENTIN.